
第７回東北臨床腫瘍セミナー 
アンケート集計



＊参加者内訳＊ 

県名 県名 医師 医師 薬剤師 薬剤師 看護師 看護師 その他 その他 総計 総計 

青森 青森  10 10  6 6  15 15  0 0  31 31 

岩手 岩手  7 7  2 2  15 15  0 0  24 24 

秋田 秋田  9 9  7 7  5 5  0 0  21 21 

山形 山形  13 13  22 22  16 16  0 0  51 51 

宮城 宮城  44 44  61 61  47 47  4 4  156 156 

福島 福島  8 8  19 19  8 8  2 2  37 37 

総計 総計  91 91  117 117  106 106  6 6  320 320



＊アンケート回答者＊ 
（回答者数137名／参加者数320名、回答率43％） 

• 医　師  41名／91名、  46％ 
• 薬剤師  46名／117名、 39％ 
• 看護師  50名／106名、 47％ 

＊コメント数＊

　　 88件



＊今回のセミナーに対する感想をお聞かせ下さい。 
～セミナーの内容～ 

（医師） 

0 5 10 15 20 25 

5　満足 

4　↑ 

3 

2　↓ 

1 不満 

無回答 

１０ １０ 

２１ ２１ 

７ ７ 

２ ２ 

０ ０ 

１ １



＊今回のセミナーに対する感想をお聞かせ下さい。 
～セミナーの内容～ 

（薬剤師） 

0 5 10 15 

5　満足 

4　↑ 

3 

2　↓ 

1 不満 

無回答 

１４ １４ 

１５ １５ 

１３ １３ 

２ ２ 

１ １ 

１ １



＊今回のセミナーに対する感想をお聞かせ下さい。 
～セミナーの内容～ 

（看護師） 

0 5 10 15 20 25 30 

5　満足 

4　↑ 

3 

2　↓ 

1 不満 

無回答 

７ ７ 

２７ ２７ 

１５ １５ 

１ １ 

０ ０ 

０ ０



＊今回のセミナーに対する感想をお聞かせ下さい。 
～セミナーの内容～ 
（その他、無回答） 

0 1 2 3 4 

5　満足 

4　↑ 

3 

2　↓ 

1 不満 

無回答 

３ ３ 

４ ４ 

１ １ 

０ ０ 

０ ０ 

０ ０



コメント数（88件）のうち、類似した回答が複数寄せら 

れたものを中心に次ページ以降に掲載しました。



＊今回のセミナーについて、 
ご意見はございますか？（医師） 

・非常に内容の濃いお話が多く、ディスカッションも面白い

　と思いました。コメディカルの参加が多いのも良かった点と

　思います。 

・連携パスの講演は非常に参考になった。 

・タイムリーな企画で良かったと思います。 

・終了時間を守って欲しい。いつも延長となるのであれば

　最初から１７時までとして欲しい。

　　⇒次回はプログラムの時間延長を検討いたします。 

・レジメン審査におけるIRB（メンバーの専門性）の問題、

　標準治療とされながらも、保険適応外薬剤の運用に関す

　る問題については、もっとディスカッションしたかった。



＊今回のセミナーについて、 
ご意見はございますか？（薬剤師） 

・安全な化学療法を保障するための、いくつかのヒントをみ

　つけることができ有意義でした。 

・レジメン管理、（審査・登録）等 タイムリーな演題で非常に

　役立ちました。 

・がん化学療法でのクリティカルパスの重要性を再認識す

　ることができました。 

・なるべく時間通りに進めていただければ幸いです。 

・前回のセミナーよりとても内容的に充実している印象を受け

　ました。



・今回、AERでの開催は駅に近く遠方から来るものにとっては

　大変ありがたい。これからも仙台開催の場合は本会場で願

　いします。

　　⇒次回も同じ会場に応募（抽選）したいと思います。 

・日本薬剤師会の点数を是非つけてほしい。（これからは在宅

　で県薬、調剤薬局の出席も増えるから）

　　⇒日本薬剤師会との共催が必要で、実現は難しいと考えら
　　　　　

　　 れますが、なお検討いたします。　

・もう少し実質的な話が聞きたかった。薬剤師からの視点で 

見た話がもっと聞きたかった。

　　⇒次回以降のプログラムで検討させて頂きます。 

（薬剤師）　ー続きー



＊今回のセミナーについて、 
ご意見はございますか？（看護師） 

･Dr、薬剤師、Nsなどいろいろな場面を聞けてよかった。 

・現在の進行（がん治療の臨床試験、地域連携パス）について

　知る機会になった。 

・谷水先生のご講演を聞かせていただき連携コーディネーター

　の必要性について実感いたしました。 

・コメディカルに対して継続的な教育セミナーがあるとうれしいと

　思います。 

・皆勤賞（奨励賞）はとてもいいアイディアだと思いました。 

・病診連携パスの講演はとても共感いたしました。是非宮城で

　も地域医療連携コーディネーターの養成にむけてもらいたい。



･化学療法のレジメン管理についてディスカッションが出来れば

　良かった。

　　⇒今後のプログラム編成の参考にさせていただきます。 

（看護師）　ー続きー



＊今回のセミナーについて、 
ご意見はございますか？（その他、無記入） 

･蒲生先生のパスの話はとても参考になりました。 

・「化学療法のレジメン管理とクリニカルパス」の３つの発表は、

　実践に伴っている話でとてもためになりました。複数の医療従

　事者が同じ目標をもって治療にあたるという点でクリニカルパ

　スの役割は大事だと感じました。



この他にも沢山のご意見を頂戴いたしました。 

貴重なご意見をありがとうございました。 

今後のセミナー運営に出来るだけ反影させたい 

と存じます。


